



JOSÉ MANUEL RUIZ TAGLE
EN DEFENSA DE
LA TELETÓN

Artesanos de
Futrono optan por
la capacitación

Dirigenta cuenta
planes del grupo R-3

Promueven las
ventajas del buen
manejo del bosque

Especies nativas son
una oportunidad R-4



Diario austral

Domingo
30 de noviembre de 2014

\$ 450

Valdivia / Chile
Año XXXIII / N° 11.622

www.australdelosrios.cl

REGIÓN DE LOS RÍOS

Desolación entre funcionarios que laboraban en Casa Furniel

Reubicados. Ocho instituciones públicas funcionaban en el recinto patrimonial incendiado y perdieron todo su material.

Trabajadores y vecinos de Río Bueno están impactados por magnitud del daño sufrido por centenario inmueble.

Efectivos de la PDI encontraron botella de vidrio entre los escombros y presumen que contenía algún combustible. Pág. 5



Primera corralera en el rodeo de Valdivia

Deportes. Constanza Ochoa de San José destacó en el provincial. Pág. 23

Los Ríos logra 24 medallas en Juegos de La Araucanía

Deportes. Jóvenes traen 5 oros, 8 platas y 11 preseas de bronce. Pág. 24

AUTORIDADES GANARON 7-1 A PERIODISTAS EN PARTIDO POR LA TELETÓN

Actividad de fútbolcalle fue una de las más aplaudidas en la jornada solidaria, realizada ayer en Valdivia. Pág. 4

UF HOY: \$ 24.553,70
UTM: \$ 42.770

DÓLAR COMPRADOR: \$ 602
DÓLAR VENDEDOR: \$ 618

SANTORAL hoy:
ANDREA/ANDRÉS

EL TIEMPO
VALDIVIA

MÁX: 19°
MÍN: 4°

SUSCRIPCIONES:
(2)242205 / (2)242215



UN INNOVADOR PROYECTO PARA VALDIVIA
Oficinas desde 32m2 hasta 760m2

www.patagonoffice.cl

paseoLibertad
Un proyecto de Patagon Office

PATAGONLAND
INVESTMENT



Libertad esq. Independencia
ventas@patagonland.cl
www.patagonoffice.cl
(63) 222 7185
(9) 5412 9329

Espectáculos



“ Mi padre era guitarrista y me crié con un nivel súper alto. Ensayaba en el salón y me exigía mucho”.

BILLY CORGAN, voz y guitarra de Smashing Pumpkins

El festival Yankeelandia vuelve a sonar



HOMINIDO LLEGA A LA CITA MUSICAL CON LOS TEMAS DE SU PLACA DEBUT "ESTIRPE LÍTICA".

CONCIERTOS. El mítico evento regresa a la agenda solo con bandas locales en escena. Es un imperdible del Campus Miraflores de la Uach.

Equipo Diario Austral
cronica@australvaldivia.cl

La música y el terremoto de 1960 tienen en Valdivia un particular e insospechado vínculo. Tras el desastre natural, la ayuda prestada por Estados Unidos a la capital de Los Ríos quedó immortalizada en una escultura de piedra emplazada en las áreas verdes frente al ingreso al Jardín Botánico en el Campus Isla Teja de la Universidad Austral de Chile. Ese mismo lugar, en 1988 fue escogido como escenario para un festival: Yankeelandia. El nombre remite a los benefactores de hace medio siglo y sirve para identificar una de las propuestas culturales más emblemáticas surgidas desde la Uach para potenciar la música.

Yankeelandia es organizado por los alumnos de Ingeniería Civil Acústica. Su primera versión sirvió como cierre para las actividades de aniversario de la carrera. La última fue el 2008. Pero hoy el festival vuelve a la agenda local con cinco bandas valdivianas en escena. “El Yankeelandia ha cumplido a lo largo de los años un rol cla-

ve en la organización de los estudiantes de la carrera, para difundir la amplia cultura musical de una bellísima ciudad como lo es Valdivia, y para aprovechar una instancia donde podemos poner en práctica los contenidos que visualizamos en la carrera”, dice Diego Vergara, integrante del equipo organizador. Y agrega: “Desde su gestación ha sido un espacio para que las bandas de la ciudad puedan expresar su arte, considerando también que muchas de ellas se forman producto de los lazos que van creando los estudiantes dentro de la universidad. Al fin y al cabo, la música mantiene una estrecha relación con nuestra disciplina y siempre existirá la motivación de aprender”.

EL REGRESO

El resurgimiento de Yankeelandia también es para fortalecer el posicionamiento de la carrera en una semana donde confluyen diversas actividades: el Encuentro de estudiantes de Acústica y Audio Profesional Ingeacaus, el XV Congreso Iberoamericano de Acústica FIA2014 y un encuentro de Ex-alumnos. “No podíamos



TODOS LOS LUNES JUNTO A TU DIARIO

EL AUSTRAL | Diarioraustoral | EL AUSTRAL | EL LLANQUIHUE

EXIGE MAÑANA

- AluProt-CGNA: resultados y proyecciones del lupino súperproteico
- Perros, llamas y burros: los guardianes ovejeros
- Los pronósticos de Marcelo Zirotti, presidente de la Sofo

La revista del campo en el sur de Chile

5 bandas

considera el cartel del festival: Cristián Barria y la Groovehouse, Algo Gerald, Mage's, Omelette du Fromage y Hominido. Todas son de Valdivia.

15 horas

de hoy comienzan los conciertos. La entrada es liberada y el escenario estará ubicado frente al Edificio 7000 en el Campus Miraflores Uach. En caso de lluvia se traslada al gimnasio.

1988 fue el año

en que se realizó la primera versión de la jornada musical. Es una iniciativa de los estudiantes de Ingeniería Civil Acústica de la Universidad Austral de Chile.

fuerte a seis años de su última versión

dejar pasar la oportunidad para dar a conocer abiertamente a la comunidad lo que hacemos, lo que nos gusta", agrega Vergara.

También surgió como beneficio para los propios alumnos. "La idea del centro de alumnos es generar utilidades de alguna forma, con el objetivo de financiar a aquellos compañeros que estuviesen interesados en asistir al Congreso Iberoamericano de Acústica, que parte mañana en Valdivia, pero que no pudieron pagar la inscripción. De este modo, la idea tomó fuerza, nos organizamos y formamos comisiones para el evento, la Escuela nos apoyó y así el evento empezó a surgir. Si bien no hemos estado exentos de dificultades, estamos trabajando arduamente para que el evento pueda llevarse a cabo de forma óptima".

GARRAFAS VOLADORAS

El concierto comienza a las 15 horas. Y tras seis años de silencio los encargados de revivir Yankeelandia son: Cristián Barria y la Groovehouse (jazz fusión), Algo Gerald (jazz/trip hop), Mage's (rock/pop), Omelette du Fromage (rock alternativo) y Hominido (rock fusión). Todos son grupos que cuentan con estudiantes de Ingeniería

"Si bien admiramos a nuestras pasadas generaciones por conformar históricamente un espacio dedicado a la difusión musical en Valdivia, es preciso centrarse en mirar hacia adelante y emprender con nuevas ideas para el evento".

Diego Vergara
Comisión organizadora

Civil Acústica en sus filas.

La cita es frente al Edificio 7000 del Campus Miraflores. La entrada es liberada. "Además de buena música en vivo, se realizará la Feria de Colectivos y Movimientos Sociales, organizada en conjunto con la Feuach, con la participación de distintas organizaciones valdivianas para informar a la comunidad respecto a las diversas problemáticas que nos rodean, y como la juventud se organiza para darles solución. En el fondo, es un evento para compartir de forma tranquila y agradable, disfrutar el día al aire libre y aprovechar los bonitos momentos que nos otorga Valdivia", explican los organizadores.

En su regreso Yankeelandia



MAGE'S ES UNA DE LAS BANDAS INVITADAS. LOS VALDIVIANOS ESTÁN EN PLENO PROCESO DE INTERNACIONALIZAR SU CARRERA PARTIENDO POR MÉXICO.

inicia también la renovación de la trayectoria y la superación de metas cumplidas en versiones de antaño. Diego Vergara, dice: "Si bien el evento ha sido realizado en reiteradas ocasiones a través de los años, definitivamente el más recordado, tanto por el nivel de los músicos como por el nivel de buena onda, buena acogida del público y la cantidad de asistentes, fue el del 18 de noviembre de 1994".

Aquel cartel de hace dos décadas fue de lujo: Los Peores de Chile, La Desoorden y Monsieur Bambú, banda que luego se transformaría en Gondwana. "Existen diversos testimonios que dejan poco para la imaginación, tales como avistamientos de garrafas voladoras no identificadas, cantidades industriales de polvo levantado por los saltos de un masivo público disfrutando a concho cada momen-

PRESENCIA

• **Alianza**

Yankeelandia se realiza con apoyo de la Escuela de Ingeniería Civil Acústica y la Feuach.

• **Gratis**

El festival es con entrada liberada. Las actividades se extenderán hasta cerca de las 21 horas.

to, abundantes copas y una banda que al cierre del evento, rindió tributo a Rage Against the Machine, lo que definitivamente hizo continuar la lucha de todos aquellos valientes aún erguidos y con ánimos de carrear. Tal fue la magnitud del evento, que muchos dicen haber cumplido el sueño de lanzarse de espaldas en un recital de rock y no morir en el intento", aclara Vergara.

5°
Regional de Cueca
Escolar 2014

Miércoles 03 de Diciembre
15 horas Gimnasio Escuela Francia Valdivia

Categorías:
-Básica rural
- Primer ciclo
- Segundo ciclo
- Enseñanza media

Organiza: **Diario Austral**
Auspicia: **Harinas Collico**, **fiso**, **Sofoepa**

¡Apoyemos al Torreón!

/// ESTADIO FELIX GALLARDO

DEPORTES VALDIVIA VS **DEPORTES LINARES**

DOMINGO 17:00 hrs 30 NOVIEMBRE

PREVENTA:
Acum Sport, Galería Fuad
Chocolatería Peumayen, Arauco 241
Valores Galería \$2.000 y Tribuna \$3.000

CÉDULA DE IDENTIDAD OBLIGATORIA

Diario Austral VALORES DIA DEL PARTIDO **GALERÍA \$ 3.000**
TRIBUNA \$ 4.000